

## ABSTRAK

**Manoppo, Rizkawati Fitria. 2012.** *Wujud Perbedaan Sosial Masyarakat Bolaang Mongondow dalam Novel Duka di Tengah Bahagia Karya A. Totabuan Syukur (Kajian Sosiologi Sastra)*. Skripsi, Program Studi Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Sastra dan Budaya Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I Dr. Hj. Sayama Malabar, M.Pd, dan Pembimbing II. Herson Kadir, S.Pd, M.Pd.

Novel merupakan sarana penyampaian dialog yang kandungannya selalu sarat akan gambaran sosial masyarakat. Adapun penelitian ini berfokus pada masalah-masalah sosial sebagai berikut: (1) Bagaimana wujud perbedaan sosial masyarakat Bolaang Mongondow dalam novel *Duka di Tengah Bahagia* ditinjau dari faktor kelahiran/keturunan tokoh; (2) Bagaimana wujud perbedaan sosial masyarakat Bolaang Mongondow dalam novel *Duka di Tengah Bahagia* ditinjau dari faktor uang/kekayaan tokoh; (3) Bagaimana wujud perbedaan sosial masyarakat Bolaang Mongondow dalam novel *Duka di Tengah Bahagia* ditinjau dari faktor pekerjaan tokoh. Tujuan penelitian ini yaitu: (1) Untuk mendeskripsikan wujud perbedaan sosial masyarakat Bolaang Mongondow dalam novel *Duka di Tengah Bahagia* ditinjau dari faktor kelahiran/keturunan tokoh; (2) Untuk mendeskripsikan wujud perbedaan sosial masyarakat Bolaang Mongondow dalam novel *Duka di Tengah Bahagia* ditinjau dari faktor uang/kekayaan tokoh; (3) Untuk mendeskripsikan wujud perbedaan sosial masyarakat Bolaang Mongondow dalam novel *Duka di Tengah Bahagia* ditinjau dari faktor pekerjaan tokoh.

Metode yang digunakan adalah metode deskriptif-analisis. Datanya diambil dalam novel *Duka di Tengah Bahagia* karya A. Totabuan Syukur cetakan pertama diterbitkan Desember 2009. Analisis data dilakukan dengan cara mengklasifikasi data hasil kutipan novel, menghubungkan kutipan-kutipan novel dengan realita masyarakat Bolaang Mongondow, mendeskripsikan wujud perbedaan sosial masyarakat yang ada dalam novel ditinjau dari faktor kelahiran/keturunan tokoh, uang/kekayaan tokoh, dan pekerjaan tokoh selanjutnya menyimpulkan wujud perbedaan sosial masyarakat Bolaang Mongondow dalam novel.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa 1) perbedaan sosial masyarakat Bolaang Mongondow dalam novel berdasarkan faktor kelahiran/keturunan tokoh dapat di ketahui melalui gelar yang disandangnya lewat sapaan *Datu'*, *Abo'*, *Bua'*, *Bai'* maupun *Ata*. Serta tempat tinggal tokoh dan upacara adat seperti upacara kematian tokoh yang ada dalam cerita. 2) perbedaan sosial masyarakat Bolaang Mongondow dalam novel berdasarkan faktor uang/kekayaan tokoh, diketahui dari banyaknya harta yang dimiliki oleh suatu golongan. 3) Perbedaan sosial masyarakat Bolaang Mongondow berdasarkan faktor pekerjaan tokoh diketahui melalui pekerjaan tokoh di dalamnya. Dapat disimpulkan bahwa perbedaan sosial berdasarkan faktor keturunan dapat dilihat lewat sapaan tokoh, berdasarkan faktor kekayaan melalui kepemilikan harta tokoh dan berdasarkan faktor pekerjaan melalui pekerjaan tokoh di dalam cerita. Kata kunci: Perbedaan Sosial, Masyarakat Bolaang Mongondow, Novel.